

2003 prévoit un financement sur plus de cinq ans pour renforcer la capacité du Canada de jouer un rôle actif sur les plans local et régional à l'échelle des États-Unis. Les échanges universitaires continuent à promouvoir une meilleure compréhension du Canada par les Américains. Le programme binational Fulbright offre des subventions à des personnes de chacun des deux pays pour étudier ou enseigner dans l'autre. Il y a également l'Association des études canadiennes aux États-Unis, une organisme pluridisciplinaire formé d'universitaires, de professionnels et de représentants d'établissements voués à l'amélioration de la compréhension du Canada aux États-Unis.

II RENFORCEMENT DES LIENS POLITIQUES ET ÉCONOMIQUES DU CANADA AVEC LE MEXIQUE

Pour une croissance économique et une prospérité mutuelles. En 1998, sous la direction du premier ministre, la mission d'Équipe Canada à Mexico a entraîné la signature du plus grand nombre de contrats d'affaires jamais enregistré par une mission d'Équipe Canada à ce moment. On a compté plus de 15 missions commerciales au Mexique en 2001 et 20 autres en 2002. En 2000, Exportation et Développement Canada a ouvert un bureau à Mexico, dans les locaux de l'ambassade canadienne, et a étendu ses services à Monterrey en 2002. En 2001, le ministre de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire et le ministre des Ressources naturelles ont dirigé séparément des missions d'affaires au Mexique. Plus de 60 représentants de sociétés et de gouvernements canadiens ont participé en 2002 à la mission commerciale du Canada au Mexique conduite par le ministre du Commerce international. Grâce au Programme canadien des travailleurs agricoles saisonniers, 10 739 ouvriers temporaires mexicains sont venus au Canada en 2002. Le Mexique est le pays d'origine de plus de 50 % des travailleurs agricoles temporaires étrangers qui viennent au Canada.

Expansion de la coopération en matière de gouvernance à l'appui de l'engagement du Mexique envers la démocratie, les droits de la personne et la bonne gestion publique. Depuis l'élection du président Fox, de hauts fonctionnaires canadiens ont échangé des vues et de l'information avec des homologues mexicains sur des sujets généraux tels que la coordination des politiques gouvernementales, le fédéralisme, la planification stratégique et la planification budgétaire. Avec l'aide du Secrétariat du Conseil du Trésor du Canada, le gouvernement mexicain a récemment adopté une loi sur l'accès à l'information. Le Canada collabore également avec le ministère mexicain du Travail, notamment sur l'administration de la santé et de la sécurité au travail. Des organismes indépendants, comme les Commissions respectives des droits de la personne ainsi qu'Élections Canada et l'Institut électoral fédéral du Mexique, ont établi d'excellentes relations. Le Canada et le Mexique ont récemment signé un protocole d'entente sur le gouvernement électronique destiné à renforcer les efforts mexicains de promotion de la transparence. Les récentes visites au Mexique du premier ministre et du vice-premier ministre ont permis au Canada de réaffirmer son engagement à étendre la coopération dans cet important domaine.